

みんなで
考えよう
人権・同和問題
No. 226

このコーナーでは、隔月のシリーズで掲載
しています。これを手がかりに、家庭で人権・
同和問題について話し合ってみましょう。

『良妻賢母』と『良夫賢父』

『良妻賢母』という言葉に対して、
『良夫賢父』という言葉は
ありません。なぜでしょうか。

男女雇用機会均等法の施行
から約30年が経過し、男性の
育児・介護休業の取得促進や、
女性リーダーの増員など、さ
まざまな取り組みを行う企業
が増えてきました。しかし、
世界各国の男女格差指数を測
る調査によると、日本の男女
平等ランキングは144か国
中111位となっています。
これは、女性の政治・経済活

動への参加が、他国に比べて
少ないことが要因です。

最近では、家事をする男性が
増えてきたと感じます。しか
し、総務省の生活基本調査に
よると、九州・山口地域では、
夫が家事・育児をする時間は
1日平均62分と全国平均より
5分短く、妻の約7分の1し
かありません。

女性の理想像として、本来
は良い意味で使われていた
『良妻賢母』ですが、最近で
は『女性を家事と育児のみに
専念させる、ちよつと古めか
しい言葉』と思われることも

地域連携講座『ワーク・ライフ・バランス講演会』

12月2日、市民図書館で、
地域連携講座『ワーク・ライフ・
バランス講演会』が開催され
ました。これは、『市男女協働
参画を推進する条例』を平成
28年4月に施行したことを記
念して、市が佐賀大学と連携
して行ったものです。

講演では、原 めぐみさん
(佐賀大学医学部医学科社会医
学講座准教授)が、『カラダも
ココロも健康に』と題して、
暮らしを『良い加減』にコン
トロールするためのポイント
を紹介。自身の経験から、『ワー
ク(仕事)とライフ(仕事以
外の生活)のバランスを保つ
ためには、自分が何をしたい

あります。しかし、現代の『良
い妻、賢い母』とは、『家庭を
居心地よく整え、家族も自分
も幸せになる女性』のことで
はないでしょうか。周りに対
する細やかな配慮ができ、相
手に対する感謝と尊敬を忘れ
ず、しかも自分にとつてあま
り無理をしない。そのように
考えると、良妻賢母の役割は、
男性も担うことができます。
それは、まさに『良夫賢父』
です。良妻賢母や良夫賢父は、
自分が輝き、相手も輝かせま
す。そのような人材が、社会
でも必要とされるのではない
でしょうか。



↑『『まあいいか』というおおらかさも必要』と話す原さん

のかを常に考え、自分の気持ちに正直に生きることが大切」と訴えました。

郷土の文化財

腰岳と黒曜石シリーズ⑩

腰岳を見直す、腰岳の新たな姿

● 問合先 生涯学習課文化財係
(☎ 233186)

腰岳の黒曜石について、
9回にわたって紹介してき
ましたが、腰岳は市民に慣
れ親しんだ山の一つだと思
います。特に伊万里湾側か
ら見ると、円すい形の美し
い姿をしており、カプトガ
二産卵地周辺からは、『伊
万里富士』や『松浦富士』
の名にふさわしい姿を眺め
ることができます。

黒曜石を求めた古代の人
たちの中には、船を操って
伊万里に来た人たちもいた
と思われる。その人たち
は、伊万里湾の奥へ奥へと
船を進め、最後に雄大にそ
びえる腰岳を見て、ようや
く目的地に到達したことを
実感したのではないでしょ
うか。

日頃見慣れた腰岳や黒曜
石が、歴史的にみると大変
貴重で重要なものであるこ



↑カプトガ二産卵地周辺から眺めた腰岳

とを解説してきました。そ
の特異性や歴史を改めて確
認すると、今まで見ていた
もの、知っていたものとは、
また違った見方ができるの
ではないでしょうか。

伊万里には、特異な歴史
価値を秘めた文化財がまだ
まだ数多くあります。